



## Regierungsrat des Kantons Basel-Stadt

### ► Regierungsratsbeschluss vom 07. Januar 2014

P115328

Anzug Christoph Wydler und Konsorten betreffend zusätzliche Grünphasen für geradeaus fahrende Velos

---

- ://:
1. Der Regierungsrat genehmigt den vorgelegten Schreibensentwurf an den Grossen Rat.
  2. Der Regierungsrat beantragt dem Grossen Rat, den Anzug als erledigt abzuschreiben.

#### **Begründung**

Der Regierungsrat ist bestrebt, die Wartezeiten für Velos an Lichtsignalanlagen so kurz wie möglich zu gestalten. Es ist auch eine Vorgabe an die planenden Behörden des Kantons, den Fuss- und Veloverkehr kontinuierlich zu fördern. Allerdings sind bei der Umsetzung entsprechender Massnahmen die gesetzlichen Rahmenbedingungen und Sicherheitsaspekte zwingend zu berücksichtigen. Die im Anzug erwähnten Beispiele für ein vereinfachtes Queren von Kreuzungen für Velos konnten aufgrund gesetzlicher Vorgaben nur teilweise erfüllt werden. Im Rahmen von Erhaltungs- und Erneuerungsmassnahmen sind weitere Regelungen an Lichtsignalanlagen überprüft worden, bei denen auch diverse Verbesserungen für den Veloverkehr realisiert werden konnten.

Um die bereits hohe Verkehrssicherheit für den Veloverkehr weiter zu gewährleisten und stetig zu verbessern, wird auch künftig bei jedem Projekt mit lichtsignalgeregelten Knotenpunkten eine verkehrs- und sicherheitstechnische Einzelprüfung für eine separate Grünphase für Velos durchgeführt.

